

Ein Jahr im Amt - Mainzer Bischof Kohlgraf feiert Jubiläum

Vor genau einem Jahr ist Peter Kohlgraf zum neuen Bischof von Mainz geweiht worden. Erstmals war es ihm wichtig, viele Menschen im Bistum kennenzulernen.

Zu Beginn seiner Amtszeit reiste Kohlgraf durch alle 20 Dekanate des Bistums. Dabei habe ihn vor allem die Vielfaltigkeit der Menschen überrascht, die sich mit Hingabe für die Kirche engagieren, so Kohlgraf. Weitere wichtige Stationen in diesem ersten Jahr waren die Jubiläumsfeiern im Wormser Dom, der Abschied vom verstorbenen Kardinal Lehmann im März und die Pilgerreise nach Rom Ende Juli.

Auch die Laien mögen den Bischof

Renate Luig von der Laienorganisation "Wir sind Kirche" zieht nach Kohlgrafs erstem Jahr eine positive Bilanz. Man erkenne, dass er wirklich einen strukturellen und personellen Neuanfang für das Bistum Mainz anstrebe. Die Erneuerung sei dringend erforderlich. Allerdings wünscht sich Renate Luig von Bischof Kohlgraf klarere Positionen bei aktuellen Streitthemen wie beispielsweise der Kommunion für evangelische Ehepartner. Darüber würde derzeit in der Deutschen Bischofskonferenz heftig diskutiert.

Jugendsynode geplant

Kohlgraf sagte, nach wie vor sei man mit einer Art Kassensturz im Bistum beschäftigt, was die Finanzen und das Personal angeht. Dennoch blickt Peter Kohlgraf zuversichtlich auf das kommende, sein zweite Jahr als Mainzer Bischof. Jetzt beginne so langsam der "Alltag" des Bischofs. Kohlgraf plant aber auch demnächst eine Jugendsynode, um die jungen Christen an der Neugestaltung des Bistums zu beteiligen.

<https://www.swr.de/swraktuell/rheinland-pfalz/mainz/Ein-Jahr-im-Amt-Mainzer-Bischof-Kohlgraf-feiert-Jubiläum,bischof-kohlgraf-ein-jahr-100.html>

Zuletzt geändert am 28.08.2018